



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



03-05-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2
[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)
SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO
[Solo 14% de los casos de asilo que aguardan en México han ingresado a EEUU](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)
SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que “en el caso de la tenencia, no es, poco el recurso, más bien, estamos en tiempo, más o menos en los ingresos, pero no hay más ingresos de los esperados. Entonces, es muy clara la Ley de Egresos que dice que, si hay más ingresos, se dará mayores recursos al **Instituto Electoral**”. (Panorama Informativo) [Se anexa nota](#)

INE

En entrevista, Lorenzo Córdova, Consejero Presidente del INE, y Ernesto Núñez, periodista, hablaron sobre su libro “La democracia no se construyó en un día”. Córdova mencionó que hay que recordar que José Woldenberg, célebre presidente del IFE, publicó un libro fundamental para entender la transición de la democracia apenas un mes antes de la histórica elección del año 2000. Frente a la estridencia del debate público la importancia de que la discusión pública se dé sobre ideas, hechos, una reconstrucción histórica como la que hacen Núñez y él. (La Octava) [Se anexa nota](#)

El excandidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya, llamó a la ciudadanía a votar el 6 de junio para impedir que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador cumpla sus amenazas contra los órganos autónomos, especialmente contra el INE, y tome el control de las elecciones, lo que significaría un golpe mortal para la democracia en México. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Francisco Abundis, director de Parametría, habló sobre la encuesta en Guerrero para definir a la candidata a la gubernatura Evelyn Salgado. Comentó que fueron tres encuestas, por los tiempos para nominar a su candidato se acordó que fue de manera telefónica con todas las carencias que ello implica. Los datos que arrojaron fueron los mismo en tendencia. Señaló que en este caso les molestó el nombre con el que se le identificó a Evelyn Salgado, utilizar este sobrenombre era algo legítimo, de acuerdo a los criterios del INE para poner el nombre en la boleta. Dijo que esto lo resolvió Morena, fue la petición que se hizo, las candidatas sabían de esto, lo que en Parametría se hizo fue checar los criterios del INE. (W Radio, Herald Radio) [Se anexan notas](#)

En entrevista, José Antonio Crespo habló de la designación de Evelyn Salgado como candidata de Morena al gobierno de Guerrero. Dijo que “esta designación ha sido ampliamente criticada y es una forma de darle la vuelta a la ley y es similar a lo usado con las famosas Juanitas. Incluso desde que el INE ratificó su decisión de quitarle el registro a Félix Salgado y antes de que el Tribunal se pronunciara al respecto, ya se hablaba de esta posibilidad”. (Radio Ibero) [Se anexa nota](#)

En entrevista, Claudio Flores, vicepresidente de Lexia, habló de las narrativas del camino a la elección 2021, a 34 días de los comicios en México, los más grandes y complejos de la historia del



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



país. Hoy presentó un análisis de lo que aporta cada jugador en esta elección: Uno es Morena y AMLO, el otro es la oposición y el tercero es el árbitro electoral. (Radio Ibero) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

Vestido con un disfraz similar al que usa Superman, el candidato a diputado local por el XV Distrito Electoral por la coalición “Va por Sinaloa” PRI-PAN-PRD, Héctor Orrantía Coppel, promueve su campaña política en redes sociales con imágenes del súper héroe “votaman”. Su singular personaje que usa una playera en color azul, con una especie de escudo en forma de corazón en el pecho, con fondo amarillo y las letras “VM”, una capa roja y un antifaz azul, ofrece en sus promocionales electorales limpiar la basura de las calles, retirar los escombros y defender a las mujeres de los abusivos conductores. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Los candidatos de la coalición “Va por Sinaloa”, del PRI-PAN-PRD, Mario Zamora Gastelum, por la gubernatura y a candidaturas a diputados locales, Héctor Orrantía Coppel y Bernardino Antelo Esper fueron objeto de multas que van de los 35 mil 848 pesos a los 89 mil 620 pesos por uso de la marca oficial del estado. En sesión el Tribunal Estatal Electoral resolvió que los tres abanderados a cargos de elección popular usaron en forma parcial la frase oficial de “Puro Sinaloa” y en el caso de Zamora Gastelum, en la página oficial del estado divulgaron boletines de su campaña. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

En un recorrido por uno de los tianguis más populares de la capital del estado por su extensión, la candidata a gobernadora por el Partido Fuerza por México, Rosa Elena Millán Bueno, planteó que ya es hora de que a las mujeres se les dé la oportunidad de demostrar de lo que son capaces. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Los aspirantes a la gubernatura de Baja California, Jorge Hank y Lupita Jones, sin la presencia de la candidata por Morena, Marina del Pilar Ávila, debatieron vía remota por segunda vez de cara a las elecciones del próximo 6 de junio. Los aspirantes criticaron que la aspirante del partido que gobierna en Baja California no haya acudido al debate y coincidieron en ofrecer un gobierno diferente al que actualmente está al frente de la administración local. Aseguraron que la candidata morenista y el gobernador Jaime Bonilla “son lo mismo”. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

Casi 1,500 escuelas en Tamaulipas están muy cerca de abrir sus puertas, pero no para reactivar las clases sino para recibir a los ciudadanos que el domingo 6 de junio acudan a emitir su voto en lo que será el proceso electoral más grande de la historia moderna del país. “Se van a instalar casillas en 1,499 planteles de todo el estado, van desde jardines de niños, primarias, secundarias, preparatorias y universidades”, precisó Verónica Ivett Abundis Cervantes, Vocal de Organización Electoral de la Junta Local del INE en la entidad. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

David Monreal Ávila, el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia para gobernador de Zacatecas, se impuso, ante sus ocho contrincantes, como el contundente ganador del debate organizado este domingo por el Instituto Electoral del Estado (IEEZ) en el Palacio de Convenciones, con un detallado plan estratégico para el desarrollo del estado. Con amplio respaldo social para llegar a la gubernatura, expuso con precisión cada una de las acciones que impulsará su gobierno en Desarrollo económico, Seguridad Pública, Educación, Igualdad e inclusión, Salud, Combate a la pobreza, Transparencia y combate a la corrupción, Agua y medio ambiente, Campo y Desarrollo Agropecuario, los nueve puntos del bloque temático. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



La candidata a la gubernatura de Zacatecas por la coalición Va por México, Claudia Anaya, aseguró que en su administración nada ni nadie estarán por encima de la ley, por lo que garantizó todos los recursos que sean necesarios para asegurar a las mujeres paz, espacios seguros y mayores oportunidades de desarrollo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La selección de servidores públicos de la próxima administración estatal se realizará a través de exámenes, “porque iremos limpiando al estado de corrupción”, plantea Lorena Cuéllar Cisneros, candidata a la gubernatura por la coalición “Juntos Haremos Historia en Tlaxcala”, encabezada por el partido Morena, quien afirma que sus familiares no serán contratados. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

El PRI en Puebla logró reconstruirse tras la estrepitosa caída electoral sufrida en 2018, aseguró su líder estatal, Néstor Camarillo Medina. “Hoy te puedo decir que el PRI está más fuerte que nunca, como el Ave Fénix, hemos resurgido de las cenizas y este 2021 vamos a dar una gran sorpresa”, expresó. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

El gobierno local informó que a partir de este lunes iniciará la vacunación contra Covid-19 para 254 mil 613 adultos de 50 a 59 años residentes de Gustavo A. Madero, Magdalena Contreras, Cuajimalpa y Milpa Alta. La secretaria de Salud, Oliva López Arellano, explicó que se inmunizará con primera dosis del biológico Sputnik V a un total de 176 mil 395 adultos de 50 a 59 años en Gustavo A. Madero; mientras que la vacuna Oxford AstraZeneca se aplicará a 16 mil 67 personas en Milpa Alta; 28 mil 876 en Cuajimalpa, y 33 mil 275 en Magdalena Contreras. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

Ante la orden del Juzgado Segundo de Distrito de Procesos Penales Federales en Jalisco, de dejar en libertad por el delito de delincuencia organizada a Héctor “El Güero Palma”, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no se puede emitir una orden para liberar a un recluso de este tipo un sábado en la madrugada “en un sabadazo”, por lo que informó que el gobierno federal pidió un ampliación de 48 horas para investigar si fiscalías locales y el gobierno de EU tienen alguna orden de aprehensión pendiente en contra del narcotraficante. Al manifestar que se tiene que cuidar el decoro, la dignidad del Estado y actuar con absoluta transparencia, instruyó a Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gobernación, para que presente una reforma a las leyes para evitar que asuntos de este tipo no se realicen en días inhábiles, y en fines de semana. El presidente aseguró que el gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza Vaca, ya no tiene fuero, y reclamó que el Congreso de ese estado “lo protegió”. López Obrador aseguró que continuará la aplicación de la prueba PISA, pues señaló que todo lo que sea para mejorar la calidad en la educación en México tiene que seguir. Ante el viaje en primera clase que realizó ayer Isabel Arvide, cónsul de México en Estambul, AMLO aseguró que llevar a la práctica la política de austeridad república es un proceso y manifestó que hay inercias y que espera que esos actos terminen y sus funcionarios aprendan a vivir en la justa medianía. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

El Consejo de la Judicatura Federal desactivó, por ahora, la amenaza de una suspensión por tiempo indefinido contra el rediseño del espacio aéreo del Valle de México, que busca la operación simultánea del actual aeropuerto capitalino con los de Santa Lucía y Toluca. Dos jueces federales de Naucalpan que habían concedido suspensiones provisionales contra el rediseño, notificaron hoy que ya no resolverán sobre las suspensiones definitivas, luego de que el CJF ordenó concentrar todos los amparos por este tema ante el Juzgado Quinto de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Abril acumuló la cifra más alta de víctimas de homicidio doloso por día y cerró como el tercer mes más violento de 2021. El informe del conteo diario del gabinete de seguridad federal reportó que el mes pasado se registraron un total de 2 mil 370 asesinatos en el país, un promedio de 79 diarios, contra los 78 al día de marzo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

En marzo pasado llegaron al país remesas por un total de 4 mil 151 millones de dólares, la mayor cantidad para cualquier mes desde que hay registros, reveló el Banco de México. El monto, indican las cifras del banco central, representa un crecimiento de 2.65 por ciento en comparación con los 4 mil 44 millones de dólares de igual mes de 2020, y un incremento de 30 por ciento respecto a los 3 mil 173 millones de febrero de 2021. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

El Gobierno del presidente Joe Biden comenzará esta semana a reunir a familias migrantes separadas durante la anterior Administración y juntará mañana a cuatro distanciadas en 2017 y 2018, indicó hoy el secretario de Seguridad Nacional, Alejandro Mayorkas. En una entrevista en la cadena de televisión CBS, Mayorkas explicó que en estas cuatro familias hay un niño separado de sus progenitores cuando tenía tres años. También habló de una madre mexicana y otra hondureña, pero no dio más detalles del resto. (La Crónica Online) [Se anexa nota](#)

Suecia donará un millón de dosis de la vacuna de AstraZeneca contra el Covid-19 al programa COVAX, creado por la OMS para distribuir de forma más igualitaria estos fármacos en el planeta, anunció hoy lunes esta agencia de la ONU en un comunicado. La donación se concretó tras el encuentro del director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, con el ministro sueco de Cooperación y Desarrollo, Per Olsson Fridh, en la sede del organismo en Ginebra. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Al menos 17 personas fallecieron y más de 800 quedaron heridas por los disturbios que siguieron a cinco días de masivas protestas en Colombia contra un proyecto de reforma tributaria promovido por el gobierno de Iván Duque, informaron autoridades. Según un balance de la Defensoría del Pueblo colombiana, 16 civiles y un policía murieron en las manifestaciones que empezaron el 28 de abril en todo el país. El ministerio de Defensa contabilizó a su vez 846 personas lesionadas, de las cuales 306 son civiles. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El alto representante para la Política Exterior de la Unión Europea, Josep Borrell, dijo que en El Salvador se está cuestionando "el funcionamiento del Estado de derecho", después de la decisión de la Asamblea Legislativa de ese país de destituir a los magistrados de la Sala de lo Constitucional de la Corte Suprema y al fiscal general, Raúl Melara. "Siguiendo con preocupación los últimos eventos en El Salvador, que cuestionan el funcionamiento del Estado de derecho y la separación de poderes", escribió Borrell en Twitter. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Cinco millones 100 mil ciudadanos madrileños acudirán a las urnas para elegir a un nuevo gobierno autonómico y a los 136 parlamentarios de la Asamblea Regional. Será un mandato de dos años, dado que se trata de unas elecciones anticipadas y según la normativa de la legislación electoral. La batalla por ganar los comicios ha sido cruenta, con insultos variopintos, agresiones físicas y poco, muy poco debate sobre los problemas que aquejan a la ciudadanía, sobre todo la crisis humanitaria, sanitaria y económica provocada por la pandemia del Covid-19. Isabel Díaz Ayuso, actual presidenta y candidata del derechista PP, parte como favorita indiscutible y su principal perseguidor, el aspirante del PSOE, Ángel Gabilondo, está hasta veinte puntos por detrás de ella, según todos los sondeos publicados hasta ahora. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



-oOo-